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JEFA DE GOBIERNO 
 

CDMX CONTINUA EN COLOR NARANJA, PERO AMPLÍA HORARIOS. Permiten a 
negocios tener 30% de aforo. La Ciudad de México se mantiene en el color naranja del 
semáforo epidemiológico la próxima semana, pero con la ampliación de horarios y aforos en 
distintas actividades. Se incrementa el horario de operación para los establecimientos 
mercantiles hasta las 20:00 horas. Podrán operar con una aforo de 30 por ciento. Se 
aumenta el aforo en los hoteles a un 60 por ciento. En restaurantes, servicio hasta las 23:00 
en el exterior y en el interior hasta las 22:00. Ahora se permite un aforo de 40 por ciento al 
interior. En conferencia, encabezada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el director 
de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, dijo que hay 
mil 681 hospitalizados por COVID-19 en la CDMX, una disminución de 437, en comparación 
con el 23 de abril pasado. Heraldo, SDP Noticias https://bit.ly/3xFUR59 

INSTALAN TERRAZAS 18 MIL NEGOCIOS. Son cerca de 18 mil los restaurantes o 
cafeterías que han instalado terrazas en calles o banquetas por la pandemia, espacios que 
podrán seguir siendo ocupados aún cuando se supere la emergencia sanitaria. La Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, insistió ayer en que el programa Ciudad al Aire Libre se 
volverá permanente y que ya trabajan en una legislación al respecto. Lo más importante, 
dijo, es que los permisos para hacer un buen uso de la vía pública sean tan ágiles como 
ahora y sin las cuotas que exigían las alcaldías. Ref 2C, SDP Noticias https://bit.ly/3e6YERx 
Latinus https://bit.ly/3gSWYg0 

SEGUNDA DOSIS EN IZTAPALAPA Y TLALPAN. La próxima semana se aplicará la 
segunda dosis de la vacuna contra Covid-19 en Iztapalapa y Tlalpan, así como la inoculación 
para adultos de 50 a 59 años en algunas alcaldías, informó la jefa de Gobierno capitalino, 
Claudia Sheinbaum Pardo, luego de que había incertidumbre de la llegada del biológico. 
Indicó que en el caso de las personas de 50 a 59 años que también son parte del personal 
educativo, podrán optar por vacunarse en la alcaldía donde viven o recibir la destinada a los 
maestros, CanSino, que consiste en una sola dosis y su aplicación inicia el 19 de mayo. Uni 
A18, SDP Noticias https://bit.ly/3eLn69T La Silla Rota https://bit.ly/332bFFk 
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DESTACAN PREVENCIÓN EN NUEVA LEY DE SALUD. La Ley de Salud aprobada por el 
Congreso de la Ciudad integra derechos colectivos para prevenir enfermedades, expuso la 
Secretaria de Salud, Oliva López Arellano. "Todo lo que hemos aprendido durante la 
pandemia está incorporado ahí, en términos de la respuesta de la emergencia", indicó la 
funcionaria. Comentó además que quedaron integrados derechos colectivos, desde la 
promoción de la salud, la prevención de la enfermedad, la detección oportuna, la atención 
temprana, los cuidados paliativos y el acompañamiento de una muerte digna. Al respecto, la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que los términos para la interrupción legal y 
voluntaria del embarazo permanecen como estaban. "No hay nada nuevo, son normas que 
ya habían sido aprobadas por el Congreso de la Ciudad y que quedan establecidas, como 
debe de ser, en la Ley de Salud y en las otras normas de la Ciudad, pero no hay alguna cosa 
nueva que se haya aprobado", mencionó la Mandataria. Ref 4C, Uni A19  

CELEBRA SHEINBAUM LEY OLIMPIA FEDERAL. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, reconoció como un avance la aprobación a nivel nacional, por parte de la 
Cámara de Diputados, de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, la cual establece sanciones en el Código Penal federal. "Fue algo que aprobamos 
en la Ciudad que, derivado de una reunión que tuvimos con justamente Olimpia y su 
organización, se presentó en la Ciudad y se aprobó, y ahora que sea nacional, pues me 
parece que es algo muy bueno", apuntó la Mandataria. Ref 4C, Mil A10 

ABRIÓ EL BAÚL DE LOS RECUERDOS. En el marco del Día del Niño, la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum compartió en su cuenta de Twitter un vídeo grabado en 1972 del grupo 
de música latinoamericana Pitulcatl -Los Niños que Cantan-, del que era miembro. En el la 
mandataria capitalina canta y toca algunos instrumentos junto con otros niños, entre ellos su 
hermano Julio y el actor, Daniel Giménez Cacho. Durante la grabación que dura 23 minutos 
con 23 segundos se realizó, de acuerdo con la descripción, en el auditorio de una escuela 
privada en la colonia del Valle en la Ciudad de México que fue editada y presentada en 1977. 
Junto al vídeo, Sheinbaum Pardo clocó un mensaje en el que felicita a los niños en su día. 
Exc 22-Com, Her 

 
COVID-19 

SECTOR RESTAURANTERO EN RECUPERACIÓN. Germán González, presidente 
nacional de Canirac, señaló que la industria tiene una recuperación de entre 60% y 65% , 
esto incluye a los 58 mil 647 unidades de la CDMX, que dan empleo a 414 mil 180 personas. 
Exc 21-Com 

TODAVÍA PINTA FEO. La Calle Alhóndiga aún no ha recuperado su cara bonita. El llamado 
Callejón de la Belleza es hoy día sólo una pequeña parte de lo que era: bullicio, salones de 
belleza en la vía pública y cientos de personas aplicándose cera de depilar, cosméticos, 
esmaltes y productos milagro hasta para aclarar la piel. Entre sus calles y esquinas, los 
vendedores añoran lo que fue y aseguran que su bolsillo no aguantaría un confinamiento por 
una tercera ola. Ref 2C 



PRESTARÁ BIDEN MÁS VACUNAS. El Presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó 
que es probable que el Gobierno de Estados Unidos, encabezado por Joe Biden, envíe, en 
calidad de préstamo, cerca de 5 millones de dosis de la vacuna contra Covid-19 de 
AstraZeneca, que ayudarán a suplir la demora del envasado local del biológico. "Ya se está 
produciendo en la planta de AstraZeneca de México, pero se están llevando a cabo todas 
las pruebas para estar totalmente seguros sobre la eficacia de la vacuna. Van bien todas las 
pruebas", apuntó en su conferencia matutina. REF A10 

DEFIENDEN ESTADOS FILTROS Y MASCARILLA. Entidades marcadas en verde en el 
semáforo epidemiológico defendieron ayer acciones como la obligatoriedad del uso de 
cubrebocas y filtros o retenes para controlar el ingreso a sus territorios. En conferencia 
nocturna, titulares de las Secretarías de Salud estatales informaron sobre la serie de 
acciones que los han llevado a estar por varias semanas en bajo riesgo de contagio de 
Covid, pese a que algunas no sean apoyadas por el Gobierno federal como obligar al uso de 
insumos o restringir el paso. Ref A10 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

PRUEBAN A HUERTA ABUSO SEXUAL. Los peritajes confirmaron el abuso sexual que 
sufrió el menor de 15 años, quien denunció al diputado federal Benjamín Saúl Huerta. 
Fuentes cercanas a la investigación aseguraron que un estudio de sangre arrojó que el 
menor había sido intoxicado con etanol. Además, en un peritaje de su ropa interior 
detectaron residuos de dos perfiles genéticos, uno de la víctima y el otro desconocido. Por su 
parte, la madre del joven denunciante comentó que se confirmó la violación en los 
dictámenes, aunque la carpeta de investigación fue abierta por abuso sexual. Ref A2, Mil  13, 
Sin Embargo https://bit.ly/336MD8h La Silla Rota https://bit.ly/334XcZm 

EMITEN ALERTA MIGRATORIA CONTRA DIPUTADO HUERTA. El Instituto Nacional de 
Migración (INM) emitió una alerta migratoria contra el diputado federal de Morena, Benjamín 
Saúl Huerta, a petición de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina. Con esto, se 
pretende verificar, registrar e informar a esta instancia sobre los movimientos de ingresos-
salida del legislador a través de todos los puntos de internación del territorio nacional. Esta 
solicitud se concretó tras los resultados de servicios periciales en donde se determinó que el 
menor de 15 años, Eduardo “N”, presuntamente agredido por el diputado Saúl Huerta, fue 
intoxicado con etanol, presentaba rasgos de abuso sexual, además, en su ropa interior se 
hallaron dos rastros genéticos. Uni A19 

“NOS HAN TRATADO MUY MAL”, ACUSA LA MADRE. La madre del menor agredido 
sexualmente por el diputado Benjamín Saúl Huerta, acusó que en la Fiscalía General de 
Justicia (FGJ) capitalina, “nos trataron muy mal”, por lo que decidió no reunirse con la titular 
Ernestina Godoy Ramos este viernes. Afuera del Hospital Psiquiátrico Infantil, ubicado en 
San Fernando, Tlalpan, la mamá del menor Eduardo “N” comentó que el adolescente volvió 
a tener una crisis de ansiedad por lo que necesitó ser atendido por los especialistas de este 
nosocomio. Uni A18 

https://bit.ly/336MD8h
https://bit.ly/334XcZm


COSTÓ $800 MIL VALLA EN PALACIO NACIONAL POR DÍA DE LA MUJER. Oficina de la 
Presidencia, CDMX y Seguridad Pública no precisan coordinación para instalar las vallas y 
para realizar el operativo ante la manifestación feminista. El gobierno federal desembolsó 
casi 800 mil pesos en la instalación de vallas metálicas para proteger Palacio Nacional de las 
manifestaciones que realizaron organizaciones feministas el pasado 8 de marzo, Día 
Internacional de la Mujer. A partir de su instalación, el 5 de marzo, dichas vallas confrontaron 
al presidente Andrés Manuel López Obrador con un grupo de colectivos feministas. En 
respuesta a una solicitud de información vía ley de transparencia, la Ocina de la Presidencia 
de la República detalló que, según sus archivos físicos y electrónicos, se encontró que el 
costo total por instalar las vallas metálicas, las cuales medían más dos metros, fue de 786 
mil 500 pesos… Sin embargo, al solicitar copia, en versión pública, de la comunicación que 
tuvo la administración federal con el Gobierno de la Ciudad de México para instalar estas 
vallas y todo el operativo ante estas manifestaciones, la Oficina de la Presidencia, la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y el gobierno de la capital se 
desentendieron, y ninguno otorgó esta información.Uni A1/8 

DEFIENDE ADIP INICIATIVA SOBRE CABLES SOTERRADOS. La Agencia Digital de 
Innovación Pública (ADIP) aseguró que las observaciones que hizo el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) sobre cableado subterráneo fueron atendidas por los legisladores. 
REFORMA publicó que -en su opinión técnica a la iniciativa de la CDMX para la Ley de Uso 
y Aprovechamiento del Subsuelo- el IFT cuestionó la disposición de facultar a la ADIP para 
otorgar vistos buenos. En respuesta, este último organismo aseguró que estas validaciones 
no están orientadas a la regulación de la infraestructura en telecomunicaciones y/o 
radiodifusión. Ref 1C 

RESIENTE CDMX LAS ISLAS DE CALOR. Aunque la zona Centro haya sido la más 
afectada por la granizada del miércoles no es casual, sino consecuencia de las islas de 
calor, un fenómeno que se agrava en la Ciudad conforme más se deteriora el ambiente. En 
lugares altamente urbanizados y con poca vegetación se registran temperaturas más altas 
que en el resto de la Ciudad. Si a este calor intenso se le suman ciertas condiciones de 
viento, se favorecen la formación de cumulonimbos, nubes de tormentas y granizo. "En la 
Ciudad no hay una sola isla de calor, son varias islas de calor", explica el investigador del 
Instituto de Ecología de la UNAM, Víctor Barradas, "el Centro es la zona más caliente, con 
La Merced”. Las aglomeraciones también contribuyen, pues a mayor movilidad de personas, 
más partículas suspendidas se producen y estas, a su vez, reflejan más los rayos solares. 
Ref 1C 

FESTEJAN A LOS NIÑOS CON PASEO EN CHAPULTEPEC. Por un momento dejan las 
clases virtuales y acuden en familia al zoológico y el bosque. Los festejos por el Día del Niño 
llevaron a muchas familias a visitar el Zoológico y el Bosque de Chapultepec apegados a las 
medidas sanitarias, algunos con un poco de pena por acudir a espacios públicos en medio 
del semáforo naranja por el Covid-19. Niñas y niños corrían, andaban en patines, tomaban 
del brazo a sus padres para caminar hasta el lago. Pocos se quedaron en clases virtuales, 
dijo una señora que prefirió omitir su nombre. Uni A18 



'NIÑOS, LOS AMOS DEL MOVIMIENTO’. Fue un Día del Niño distinto para los vecinos de la 
Colonia Ignacio Zaragoza, en Venustiano Carranza, al menos para los amigos y familiares de 
Megan Serrano, la niña que murió a mediados de abril en el cruce de Avenida 8 y Calle 5. Al 
punto cercano al Aeropuerto se dirigió ayer el Viernes de Furia, contingente ciclista que 
rueda, grita, bloquea y reta buscando justicia para los ciclistas fallecidos por los hechos de 
transito. Horas antes del arribo de los activistas, con globos blancos y rosas, y camisetas con 
la foto de Megan, tías y amigas esperaron en la misma esquina donde recordaron a quien, 
hace un par de semanas, era conocida por pedalear, bailar y hasta por TikTok. Ref 4C 

QUEDAN SIN RESULTADOS DENUNCIAS POR ABUSOS (II). ”Durante 20 años, Disability 
Right International (DRI) ha documentado e informado al Estado mexicano sobre las graves 
violaciones a derechos humanos hacia niñas, niños, adolescentes (NNA) y adultos con 
discapacidad en instituciones residenciales, incluidas aquellas en la Ciudad de México. El 
hecho de que tan poco haya cambiado en México demuestra no sólo una cultura de 
impunidad para los violadores de derechos humanos, sino algo más: la perpetuación 
intencionada y consciente de prácticas de tal severidad y en tal escala que equivalen a 
crímenes de lesa humanidad", afirma Lisbeth Brizuela, directora para México de DRI.Expone 
un caso emblemático, el de Casa Esperanza, en la Ciudad de México. En el informe 
"Crímenes de Lesa Humanidad" el DRI denuncia que en su primera visita a ese lugar 
observó a niñas, niños, adolescentes y adultos encerrados en jaulas y con los brazos atados 
con cinta adhesiva detrás de la espalda en posiciones contorsionadas y dolorosas. Ref 4C 

PARTIDO VERDE CELEBRA LA LEY DE SALUD. Los capitalinos contarán con nuevas y 
mejores herramientas de prevención y atención de diversas enfermedades, y de tratamientos 
médicos. Alessandra Rojo de la Vega, coordinadora del Partido Verde de la Ciudad de 
México, celebró la aprobación de la Nueva Ley de Salud en el Congreso capitalino. Con ella, 
señaló, las y los capitalinos contarán con nuevas y mejores herramientas de prevención y 
atención de diversas enfermedades, y de tratamientos médicos. Gracias a esta aprobación, 
se ha vuelto una realidad la propuesta del instituto político sobre la prevención, detección y 
atención del cáncer infantil, la cual indica que esta enfermedad debe atenderse a través de 
diversas acciones para que se planee. organice, opere, supervise y evalúe los servicios 
médicos para esta enfermedad. Exc 22-Com 

 
ELECCIONES 

PIDE IECM RESOLVER SOBRE PRESUPUESTO. Ante la falta de atención del Gobierno 
capitalino, el consejero presidente del Instituto Electoral de la CDMX (IECM), Mario 
Velázquez, hizo un llamado para resolver el conflicto presupuestal entre ambas partes, pues 
advirtió que se ponen en riesgo las actividades de cara a la jornada del 6 de junio. Luego de 
reservas para abordar el tema durante el primer trimestre del año, Velázquez aprovechó la 
sesión ordinaria de ayer para hacer el llamado, después de que se diera a conocer que la 
falta de presupuesto fue motivo de una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). A principios de esta semana, también se dio a conocer 
que Yasmín Esquivel, ministra de la Suprema Corte de Justicia, ordenó al TEPJF abstenerse 
de resolver dicha disputa. Ref 3C, Uni A 11 



ACUMULA EL PROCESO ELECTORAL 350 QUEJAS. A pocas semanas de la celebración 
de la jornada electoral del próximo 6 de junio, las quejas y denuncias por presuntos delitos 
electorales suman 350, de acuerdo con el último informe de la Secretaría Ejecutiva del 
Instituto Electoral de la CDMX. Entre los procesos continúa como puntero el de la Alcaldía 
Miguel Hidalgo, donde las denuncias reportadas son 65, prácticamente el doble de los 
territorios que siguen por número de quejas: Álvaro Obregón y Tlalpan, con 33 denuncias. 
Ref 1C 

CIRCULA EN REDES AUDIO QUE SEÑALA A MAURICIO TABE DE PEDIR MOCHES. 
Mauricio Tabe habría solicitado moches a trabajadores en el Congreso local a cambio de 
renovar contratos. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Miguel 
Hidalgo, Mauricio Tabe, es señalado de pedir moches a trabajadores en el Congreso de la 
Ciudad de México (CDMX). De acuerdo con un audio que circula en redes sociales, una 
mujer señala cómo su esposo, quien trabajaba preparando alimentos en el Congreso local, 
ha sido afectado por Mauricio Tabe. Al trabajador no le renovaron el contrato para seguir 
trabajando luego de que el equipo del ex coordinador de la bancada del PAN en el Congreso 
les solicitaba el 10 por ciento de sus ingresos. SDP Noticias https://bit.ly/2SgFfVI 

RATIFICA DENUNCIA VS. MAÑANERAS. La denuncia para evitar que el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador haga uso faccioso de las mañaneras como herramienta electoral fue 
confirmada ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por Tere Vale, candidata de Movimiento 
Ciudadano para gobernar la Alcaldía Miguel Hidalgo. "Ratifico la denuncia presentada y, en 
ejercicio de mis derechos ciudadanos, solicito se instruya Procedimiento Especial 
Sancionador en contra del denunciado por el uso y disposición de recursos públicos para 
promover a los candidatos del partido Morena, del cual es militante", cita el documento 
presentado ante el órgano electoral. Ref 3C 

REACTIVACIÓN ECONÓMICA, LA APUESTA DE TABOADA EN BENITO JUÁREZ. AEl 
candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía Benito Juárez, Santiago Taboada, 
se comprometió a que, en caso de ser reelecto, la reactivación económica será uno de los 
principales ejes en su administración y aseguró que continuará y reforzará acciones que 
fomenten la generación de empleos formales. “Por la situación que se dio de Covid, por el 
tema de la reapertura económica, yo creo firmemente en la creación de empleos. La única 
manera de que salgamos de este bache es generando economía. Uni A11 

QUINTERO PROMETE APOYOS EDUCATIVOS Para apoyar a los niños de la alcaldía 
Iztacalco, el candidato de Morena para esta demarcación, Armando Quintero Martínez, 
informó que de ser reelegido, dará apoyos económicos a los más de 30 menores de nivel 
primaria con calificaciones de excelencia y viajes a distintos lugares del país. De igual forma, 
se comprometió a modernizar tecnológicamente las nueve bibliotecas y mantener los 
eventos del Día de la Madre, de niñez y Reyes cuando las condiciones lo permitan. Anunció 
que se concluirá la construcción del Instituto de las Danzas, en donde niños, niñas y jóvenes 
podrán acceder a distintas actividades, fomentando la cultura y las artes para que se alejen 
de las calles. Uni 

https://bit.ly/2SgFfVI


DIVIDE A MORENA 'JUANITA SALGADO’. La decisión de Morena, de incluir a Evelyn 
Salgado Pineda -hija del senador Félix Salgado Macedonio- en la encuesta para elegir 
candidata a la gubernatura de Guerrero, generó división en el partido. Militantes identificados 
con el grupo político del ex superdelegado Pablo Amílcar Sandoval, calificaron la decisión 
como una imposición. En rueda de prensa, Nora Velázquez Martínez, ex dirigente de Morena 
en Guerrero y actual candidata a diputada local, dijo que Evelyn Salgado no representa los 
intereses del movimiento. "No ha luchado con nosotros, por eso exigimos que no haya 
imposición", indicó. Ref A1 

SUMAN 12 CANDIDATOS ASESINADOS, DICE SSPC. En lo que va del proceso electoral 
se han atendido 234 denuncias, detalla. El gobierno federal informó que en el presente 
proceso electoral, desde el 4 de marzo, se han asesinado a 12 candidatos, lo que resulta en 
la muerte de un aspirante cada cinco días. En conferencia de prensa, Rosa Icela Rodríguez, 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), detalló que, desde el inicio de la 
Estrategia de Protección en Contexto Electoral, se han atendido y analizado 234 denuncias 
de amenazas o agresiones a candidatos. Uni A 10 

 
TRASCENDIDOS 

SACAPUNTAS. Lo van cercando, Nos dicen que ya es un hecho el temor de fuga del 
diputado de Morena, Benjamín Saúl Huerta, acusado de abuso sexual contra dos 
adolescentes. Por eso, el Instituto Nacional de Migración, a cargo de Francisco Garduño, 
emitió una alerta migratoria para detectar sus movimientos dentro y fuera de territorio 
nacional. 

TEMPLO MAYOR. A QUIENES tienen claro cómo ha involucionado la producción de crudo 
de Pemex nomás no les cuadran las cifras que dio el martes Andrés Manuel López 
Obrador sobre una supuesta reducción en la extracción destinada a frenar el uso de 
combustibles fósiles con fines ambientales. MENOS AÚN después de que la jefa de 
Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aplaudió el anuncio y dijo que la reducción 
sería de 3.4 millones a 2 millones de barriles diarios. QUIEN revise las cifras oficiales 
podrá ver que la producción se contrajo desde 2017 y no ha vuelto al promedio de 2 millones 
de barriles diarios desde entonces. AHORA quieren disfrazar la caída en la producción de 
Pemex como una medida para proteger el ambiente pero, al paso que van, tendrán que 
importar petróleo para tener materia prima en el capricho... perdón, en la refinería de Dos 
Bocas. 

EL CABALLITO, MORENISTAS ELEVAN QUEJA CONTRA TOLEDO. Los llamados que 
hicieron al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, no tuvieron eco y en respuesta, 
los candidatos de Morena en Coyoacán, empezando por el abanderado a la alcaldía, Carlos 
Castillo, decidieron interponer una queja ante la Comisión de Honestidad y Justicia para que 
le retiren la postulación al diputado federal y exdelegado de Coyoacán, Mauricio Toledo, 
quien aspira a ser reelecto con una curul en San Lázaro, pero por un distrito en Puebla y en 
alianza con el Partido del Trabajo. En el escrito, también firmado por Bertha Luján, piden se 
considere las acusaciones que tiene la fiscalía, que incluso ya pidió su desafuero, y que por 
sus antecedentes es la antítesis de lo que representa el partido. El hecho es que veremos si 
se resuelve el caso porque estamos a un mes de que la elección constitucional se realice. El 
tiempo corre. 



EL CABALLITO. HAY EMPRESA PARA CAMBIAR ALTAVOCES DEL C5 Nos platican que 
ayer, luego de cuatro rondas para que mejoraran el precio y con la protesta de la empresa 
Seguritech Privada porque no hubo más para presentar más ofertas, el C5 que comanda 
Juan Manuel García, dio el fallo ganador de la licitación para la renovación de poco más de 5 
mil altavoces. Será la empresa Accuracy It Consulting S.A. de C.V. quien tenga el contrato, 
toda vez que bajó su propuesta de 119 millones de pesos a 97 millones 999 mil pesos -
ambas con IVA-, la duración del convenio será del 1 de mayo hasta el 31 de diciembre. La 
urgencia de las autoridades capitalinas por el cambio de altavoces es que en el arranque de 
2021 se han registrado dos errores al emitir la alerta sísmica que causó temor y zozobra 

 
NACIONAL 

“CREARON A INE Y A TEPJF PARA QUE NO HAYA DEMOCRACIA”. Arremete López 
Obrador contra magistrados y consejeros por fallo contra Félix Salgado; ‘la decisión fue 
tramposa e injusta’, asegura. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los 
consejeros del INE y los magistrados del TEPJF son “enemigos de la democracia”, e insistió 
en que la decisión de cancelar la candidatura de Félix Salgado al gobierno de Guerrero fue 
tramposa, injusta y anticonstitucional. “¿Ustedes creen que estos consejeros y estos 
magistrados defienden la democracia? No, aunque parezca increíble, son enemigos de la 
democracia, no quieren la democracia, esos organismos los crearon para que no haya 
democracia”, arremetió. Uni A9 

RUEDA CABEZA ...HASTA LA CORTE. La cabeza del Gobernador de Tamaulipas rodó, 
pero... hacia la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Desaforado ayer a las 17:30 horas 
por la Cámara de Diputados, y separado de su cargo para vincularlo a proceso por el delito 
de defraudación fiscal, Francisco García Cabeza de Vaca fue inmediatamente repuesto en 
su silla por el Congreso de Tamaulipas. Una hora después de que la Cámara baja, erigida 
como Jurado de Procedencia, aprobó el desafuero del Gobernador panista con 302 votos a 
favor, 134 en contra y 14 abstenciones, la legislatura tamaulipeca desconoció la resolución 
de San Lázaro y dijo que García Cabeza de Vaca seguía en su cargo. Con ello creó un 
conflicto legal inédito que deberá dirimir la Corte la próxima semana. El mismo Congreso 
tamaulipeco, de mayoría panista, ya había interpuesto desde la noche del jueves una 
controversia constitucional ante la Corte para que suspendiera los efectos del desafuero. 
Como parte de su demanda, el Congreso tamaulipeco pretende que se paralicen los efectos 
de la resolución de la Cámara federal. La FGR sostuvo que el Mandatario tamaulipeco no 
declaró a la autoridad fiscal la cantidad de 6 millones 511 mil 777 pesos, por lo que 
merecería una pena de prisión de tres a nueve años. La Fiscalía también dijo que indaga al 
Gobernador por delincuencia organizada y lavado de dinero, pero esos delitos no fueron 
parte del dictamen para el desafuero. Ref A1 

ACUSA LINCHAMIENTO. El Gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 
Vaca, reapareció ayer -en un video- para acusar al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador de orquestar un linchamiento político y penal por ser su opositor. Tras aprobar la 
Cámara de Diputados el desafuero en su contra, el Mandatario sostuvo, en un mensaje de 
casi 10 minutos publicado en sus redes sociales, que no dejará el cargo y que le han 
falseado acusaciones. Ref A1 



¿INMUNIDAD PROCESAL O PERSECUCIÓN POLÍTICA? Jefes de Gobierno, exdirectores 
de Pemex y diputados han pasado por proceso. Como Jurado de Procedencia, la Cámara de 
Diputados ha llevado a cabo procesos para retirar la inmunidad procesal, conocido como 
desafuero, a distintos personajes políticos. En algunos casos, el procedimiento es visto como 
un acto que obedece a supuestas persecuciones políticas. Uno de los procesos de 
desafuero más sonados fue el del actual presidente Andrés Manuel López Obrador, el 7 de 
abril de 2005, cuando siendo jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal acudió a la 
Cámara, donde se votó para quitarle el fuero, con 360 votos a favor, 127 en contra y dos 
abstenciones. La razón para buscar su desafuero fue porque se le responsabilizó de violar 
una orden judicial que exigía la suspensión de la construcción de una calle en un terreno 
expropiado años atrás por gobiernos anteriores. Uni A5 

VAN EN BLOQUE CONTRA PADRÓN MÓVIL. Organizaciones de la sociedad civil y 
despachos de abogados preparan una demanda de amparo colectivo en contra del Padrón 
Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Panaut), al considerar que pone en riesgo los 
datos biométricos de los usuarios. Las organizaciones Causa en Común y Centro-i, así como 
los bufetes Davara Abogados y PDeA Abogados, lanzaron una convocatoria para que los 
usuarios inconformes con las nuevas disposiciones se sumen a la demanda que será 
interpuesta ante los juzgados especializados en Competencia Económica, Radiodifusión y 
Telecomunicaciones. Ref A1 

 

R  E  S  U  M  E  N   N O T A S   P E R I O D Í S T I C A S 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Sábado 01 de mayo  de 2021. 
 

JEFA DE GOBIERNO 
 
CDMX DEFINE OPERACIÓN DE RESTAURANTES AL AIRE LIBRE.  El Gobierno de 
la Ciudad de México amplió, en interiores, horarios hasta las 22:00 horas y aforo a 40% y 
estableció las primeras reglas para que los restaurantes operen con enseres e instalaciones 
fijas de estructuras en la vía pública en época de lluvia, luego de que siguen en descenso 
las hospitalizaciones por Covid-19, incluso en su nivel más bajo en el Valle de México desde 
el 20 de abril de 2020.La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, recordó que 
“Ciudad al Aire Libre “ será permanente y cuando este bajo control el covid-19 se trabajará 
en una nueva normatividad, por lo pronto se dan estas facilidades al sector restaurantero. 
Uni.18 metrópoli, Ref.2-Cd, Metro 8, Heraldo 7 
 
CELEBRA SHEINBAUM LEY OLIMPIA FEDERAL. La Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, reconoció como un avance la aprobación a nivel nacional, por parte de la 
Cámara de Diputados, de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, la cual establece sanciones en el Código Penal Federal. “Fue algo que aprobamos 
en la ciudad que  derivado de una reunión que tuvimos con justamente Olimpia y su 
organización, se presentó en la Ciudad y se aprobó, y ahora que sea nacional, pues me 
parece que es algo muy bueno”. Ref.4-Cd, Mil.10 
 



EN JULIO, 50 MILLONES DE VACUNADOS, PREVÉ AMLO. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador aseguró este viernes, que a más tardar en principios de julio deben estar ya 
vacunados 50 millones de mexicanos contra el covid-19. El semáforo naranja por covid-19 se 
mantendrá una semana más en la Ciudad de México, es decir, este color estará del 3 al 9  de 
mayo, informó la autoridad capitalina. Mil. 15 
 
MORROS FESTEJAN CON OTRA SEMANA ´NARANJAMARILLA´. Luego de informar que 
la capital seguirá una semana más en color naranja en el semáforo epidemiológico, el 
Gobierno de la Ciudad de México señaló que amplió horarios hasta las 22:00 horas, aforos 
en interiores a 40%  y estableció las primeras reglas para que los restaurantes operen con 
enseres e instalaciones fijas de estructuras en la vía pública, en época de lluvia, luego de 
que siguen en descenso las hospitalizaciones por covid-19, incluso en su nivel más bajo en 
el Valle de México desde el 20 de abril de 2020.Gráfico 7 
 
DESTACAN PREVENCIÓN EN NUEVA LEY  DE SALUD. La Ley de Salud aprobada por el 
Congreso de la Ciudad integra derechos colectivos para prevenir enfermedades, expuso la 
secretaria de Salud, Oliva López Arellano. “Todo lo que hemos aprendido durante la 
pandemia está incorporado ahí en término de la respuesta  de la emergencia”, indicó la 
funcionaria. Al respecto, La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que los 
términos para la interrupción del embarazo permanecen como estaban. Ref.4-Cd, Uni.19 
metrópoli 
 
ABRIÓ EL BAUL DE LOS RECUERDOS. En el marco de los festejos del Día del Niño, la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum compartió en su cuenta de Twitter un video grabado 
en 1972 del grupo de música Latinoamericana Pilcuicatl-Los Niños que Cantan, del que era 
miembro. En él, la mandataria capitalina canta y toca algunos instrumentos junto con otros 
niños, entre ellos su hermano Julio y el actor, Daniel Giménez Cacho. Junto con el Video, 
Sheinbaum Pardo colocó un mensaje en el que felicita a los niños por su día.  Exc.22 
 
ASEGURAN QUE IVE ESTABA EN LEY. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la 
Secretarìa de Salud, Oliva López, señalaron que la interrupción voluntaria del embarazo, ya 
era un derecho en la ciudad. “No hay ninguna nueva ampliación, nada, nada así como 
algunos medios lo reportaron, es lo que ya existía en la ciudad dentro de las normas de salud 
establecidas”, señaló Sheinbaum. Exc.21-Com 
 
DEFIENDE ADIP INICIATIVA SOBRE CABLES SOTERRADOS. La Agencia Digital de 
Innovación Pública (ADIP) aseguró que las observaciones que hizo el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones  sobre cableado subterráneo fueron atendidas por los legisladores. 
REFORMA publicó que -en su opinión técnica a la iniciativa de la CDMX para la Ley de Uso y 
Aprovechamiento del Subsuelo- el IFT cuestionó la disposición de facultar a la ADIP para 
otorgar vistos buenos. En respuesta, este último organismo aseguró que estas validaciones 
no están orientadas a la regulación de la infraestructura en telecomunicaciones y/o 
radiodifusión. Ref.1-Cd 
 
 
 
 
 



SEGUNDA DOSIS EN IZTAPALAPA Y TLALPAN. La próxima semana se aplicará la 
segunda dosis de la vacuna contra Covid-19 en Iztapalapa y Tlalpan, así como la inoculación 
para adultos de 50 a 59 años en algunas alcaldías, informó la jefa de Gobierno capitalino, 
Claudia Sheinbaum, luego de que había incertidumbre de la llegada del biológico. Indicó 
que en el caso de las personas de 50 a 59 años que también son parte del personal 
educativo, podrán optar por vacunarse en la alcaldía donde viven o recibir la destinada a los 
maestros, CanSino, que consiste en una sola dosis y su aplicación inicia el 19 de mayo. 
Uni.18 
 
CRIMEN Y VIOLENCIA ACECHAN A LOS NIÑOS. Mensualmente son investigados entre 20 
y 25 casos de menores desaparecidos por diversas causas, entre las que se encuentran, 
actos delictivos, de acuerdo con cifras de la Fiscalía de Investigación de Delitos Cometidos 
en Agravio de Niñas y Niños y Adolescentes. Exc.22 
 
SECTOR RESTAURANTERO. Germán González, presidente nacional de Canirac, señaló 
que la industria tiene una recuperación de entre 60% y 65% , esto incluye a los 58 mil 647 
unidades de la CDMX, que dan empleo a 414 mil 180 personas. Exc.21 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
OTRO BLOQUEO; LA GUARDIA… MIRANDO. Vecinos que reclaman abasto de agua y luz 
en colonias de  Tlalpan y Xochimilco bloquearon por 4 horas la salida a la carretera México-
Cuernavaca, sin que elementos de la Guardia Nacional intentaran replegarlos.  Ref.1 
 
EXIGEN SERVICIO ELECTRICO. Un grupo de manifestantes bloqueó este viernes la 
autopista México-Cuernavaca, a la altura de la Caseta de Tlalpan, con dirección a Morelos. 
De acuerdo con las pancartas que portaban las personas, demandan servicio eléctrico de 
calidad. La circulación se vió afectada. Uni.19 
 
ALERTARON RIESGO, NO HAN HECHO NADA. En la granizada del miércoles pasado, el 
mercado La Moderna no fue el único que sufrió. En la Lagunilla, donde venden ropa y telas, 
una gran cantidad de hielo llegó hasta los pasillos y la lluvia se filtró por las grieta del techo. 
El presidente de la Mesa Directiva del mercado, Gonzalo Ibarra, acusa que la falta de 
mantenimiento del inmueble, que se inauguró en octubre de 1957, provoca que incluso, haya 
desbordamiento de aguas negras cuando llueve.  Exc.21-Com 
 

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
AMURALLAR PALACIO NACIONAL PARA 8M COSTÓ 800 MIL PESOS. El gobierno 
federal desembolsó casi 800 mil pesos en la instalación de vallas metálicas para proteger 
Palacio Nacional de las manifestaciones que realizaron organizaciones feministas el pasado 
8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. En respuesta a una solicitud de información vía ley 
de transparencia, la Oficina de la Presidencia de la República detalló que, según sus 
archivos físicos y electrónicos, se encontró que el costo total por instalar las vallas metálicas, 
las cuales medían más dos metros, fue de 786 mil 500 pesos. Uni.8 
 



FESTEJAN A LOS NIÑOS CON PASEO EN CHAPULTEPEC. Los festejos por el Día del 
Niño llevaron a muchas familias a visitar el Zoológico y el Bosque de Chapultepec apegados 
a las medidas sanitarias, algunos con un poco de pena por acudir a espacios públicos en 
medio del semáforo naranja por el Covid-19. Niñas y niños corrían, andaban en patines, 
tomaban del brazo a sus padres para caminar hasta el lago. Pocos se quedaron en clases 
virtuales, dijo una señora que prefirió omitir su nombre.Uni.18 
 
SUBEN AL CIELO. “Me gusta cómo se ven los helicópteros y que pueden ayudar a las 
personas, por eso quise venir a conocerlos”. Así lo expreso Viviana, de 6 años, quien acudió 
en compañía de su madre, a la celebración del Día del Niño en el Agrupamiento Cóndores de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que incluyó un recorrido por la base.la convocatoria 
surgió a raíz de un concurso de dibujo, en el que participaron niños de hasta 12 años de 
edad, dónde expresaron qué es lo que más les gusta de los Cóndores de la SSC, recibiendo 
un total de 30 dibujos. Metro 6, Ref.11-cd 
 
MÁS ALLÁ DE LA GRILLA. Por el Día del Niño, Aldeas Infantiles SOS realizó llamados por 
sectores. A candidatos; Poner en el centro de sus agendas el derecho de niños y niñas y 
adolescentes a una vida libre de violencia. Ref. 1-cd 
 
EVITAN AMARGO DIA PARA NIÑO. Una joven de 18 años encontró a un niño de tres que 
caminaba solo por la calle y a punto de ser atropellado. Al preguntarle sobre familia no 
contestó por lo que la mujer pidió ayuda a la Policía Auxiliar. Exc.22 
 
VINCULAN A PROCESO A TOXICO POR PICAR A SU EX PAREJA. Furioso y enardecido 
porque su  expareja lo terminó y comenzó a salir con otro hombre, César Alejandro intentó 
asesinarlos a ambos, pero no lo consiguió y terminó en el hospital, donde  fue detenido. Ayer 
un juez lo vinculó a proceso. Grafico 4 
 
LADRON SE SUBE A MICRO Y LE SUELTA PLO A CHOFER. En un nuevo atraco al 
transporte público en la Ciudad de México, un chofer fue lesionado de un balazo por un 
asaltante en la alcaldía Álvaro Obregón. Rafael Reyes, de 47 años, conductor de la unidad, 
fue atacado por un maleante que subió para robar a mano armada a los pasajeros. Grafico 2 
 
NIÑOS A BORDO. Si por cualquier motivo ayer estuviste ocupado y hoy celebrarás con tus 
pequeños el Día del Niño, además de consentirlos con regalos y muchos abrazos, uno de los 
mejores regalos que puedes hacerles es cuidar de ellos mientras manejas. Ten en cuenta 
que según el Consejo Nacional para la Prevención de Accidentes, los percances de transito 
son la principal causa de muerte en menores de entre 5 y 14 años de edad, por l oque es 
necesario adoptar ciertas medidas de seguridad, y por supuesto, atender las indicaciones 
que señala el Reglamento de Tránsito, las cuales aquí te detallamos para que evites una 
dolorosa experiencia. Exc.4 tracción 
 
BUEN CONDUCTOR. Permite pasar. Obstruir o cerrar la circulación con vehículos, plumas, 
rejas o cualquier otro objeto, a menos que se tenga autorización por la realización de algún 
evento, se sanciona con 897 pesos o un arresto de 6 a 12 horas y el retiro de los elementos 
usados. Exc.4 tracción 
 

 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
EMITEN ALERTA MIGRATORIA CONTRA DIPUTADO HUERTA. El Instituto Nacional de 
Migración (INM) emitió una alerta migratoria contra el diputado federal de Morena, Benjamín 
Saúl Huerta, a petición de la Fiscalía General de Justicia capitalina. Con esto, se pretende 
verificar, registrar e informar a esta instancia sobre los movimientos de ingresos-salida del 
legislador a través de todos los puntos de internación del territorio nacional. Esta solicitud se 
concretó tras los resultados de servicios periciales en donde se determinó que el menor de 
15 años, Eduardo “N”, presuntamente agredido por el diputado Saúl Huerta, fue intoxicado 
con etanol, presentaba rasgos de abuso sexual, además, en su ropa interior se hallaron dos 
rastros genéticos. Uni.19 
 
LE NOTIFICAN JUICIO Y EXPULSIÓN. El presidente de la Sección Instructora, Pablo 
Gómez, informó que personal de la Cámara de Diputados notificó personalmente al diputado 
Benjamín Saúl Huerta sobre su proceso de desafuero este viernes por la mañana en la 
Ciudad de México. Explicó que tiene 7 días para lo que su derecho convenga exponer, y en 
total serán 30 días para que tanto la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, 
quien lo acusa de violación  equiparada agravada y abuso sexual agravado en contra de un 
menor de edad y un adulto, como el legislador presente pruebas y alegatos. Exc.5-A, Mil.13 
 
“NOS HAN TRATADO MUY MAL”, ACUSA LA MADRE. La madre del menor agredido 
sexualmente por el diputado Benjamín Saúl Huerta, acusó que en la Fiscalía General de 
Justicia  capitalina, “nos trataron muy mal”, por lo que decidió no reunirse con la titular 
Ernestina Godoy Ramos este viernes. Afuera del Hospital Psiquiátrico Infantil, ubicado en 
San Fernando, Tlalpan, la mamá del menor Eduardo “N” comentó que el adolescente volvió a 
tener una crisis de ansiedad por lo que necesitó ser atendido por los especialistas de este 
nosocomio. Uni.18, Exc.5-A 
 
CONFIRMAN EL ABUSO A MENOR. Los peritajes conformaron el abuso sexual que sufrió 
el menor de 15 años quien denunció al diputado federal, Benjamín Saúl Huerta. Fuentes 
cercanas a la investigación aseguraron que un estudio de sangre arrojó que el menor había 
sido intoxicado con etanol. Además, en un peritaje de su ropa interior realizado por las 
autoridades, detectaron residuos de dos perfiles genéticos, uno de la víctima y el otro 
desconocido. Metro 9 
 
QUEDAN SIN RESULTADOS DENUNCIAS POR ABUSOS (II). ”Durante 20 años, Disability 
Right International (DRI) ha documentado e informado al Estado mexicano sobre las graves 
violaciones a derechos humanos hacia niñas, niños, adolescentes (NNA) y adultos con 
discapacidad en instituciones residenciales, incluidas aquellas en la Ciudad de México. El 
hecho de que tan poco haya cambiado en México demuestra no sólo una cultura de 
impunidad para los violadores de derechos humanos, sino algo más: la perpetuación 
intencionada y consciente de prácticas de tal severidad y en tal escala que equivalen a 
crímenes de lesa humanidad", afirma Lisbeth Brizuela, directora para México de DRI. Ref.4-
Cd 
 
RENOVADAS. En Gustavo A. Madero e Iztapalapa renovarán fiscalías. Así lo anunció la 
Fiscalía General de Justicia en la Gaceta Oficial, con una inversión de 72 millones 419 mil 
pesos. Ref.4-Cd 
 



COLUMNA 
 
FRENTES POLITICOS. ¿Por qué? Los legisladores en México no miden con el mismo 
rasero. Cecilia Calderón, abogada de la familia de Christopher, víctima de presunto abuso 
sexual por parte del diputado Saúl Huerta, confirmó que el menor fue drogado, y dio otros 
detalles muy puntuales del caso. Asimismo, confirmó que durante el encuentro que sostuvo 
con Ernestina Godoy, fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, le entregaron copia 
de la carpeta de investigación. Muy veloces aprobaron el desafuero del panista Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, pero dejaron para después 
desaforar al morenista Saúl Huerta. Qué desafortunada decisión. El INM emitió hoy una 
alerta contra los movimientos del diputado federal poblano, ante su posible huida del país. 
Esas complicidades se facturan en las urnas. Recuérdenlo.   Exc.11 
 
 

SECRETARÍA DE GESTION INTEGRAL DE RIESGOS  Y PROTECCIÓN 
CIVIL 
 
RESIENTE CDMX LAS ISLAS DE CALOR. Aunque la zona Centro haya sido la más 
afectada por la granizada del miércoles no es casual, sino consecuencia de las islas de calor, 
un fenómeno que se agrava en la Ciudad conforme más se deteriora el ambiente. En lugares 
altamente urbanizados y con poca vegetación se registran temperaturas más altas que en el 
resto de la Ciudad. Si a este calor intenso se le suman ciertas condiciones de viento, se 
favorecen la formación de cumulonimbos, nubes de tormentas y granizo. "En la Ciudad no 
hay una sola isla de calor, son varias islas de calor", explica el investigador del Instituto de 
Ecología de la UNAM, Víctor Barradas, "el Centro es la zona más caliente, con La Merced”. 
Ref.1-Cd 
 
LOMAS…ARDIENTE. Una camioneta de valores de la empresa Tamemese incendió la tarde 
de este viernes sobre  Conscripto e Ingenieros Militares en la colonia Lomas de Sotelo, 
Alcaldía Miguel Hidalgo. La Secretaría de Gestión Integral y Protección Civil informó que esto 
fue consecuencia de una falla en el área del motor y las llamas se extendieron hacia la 
cabina.  Metro 7 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
'NIÑOS, LOS AMOS DEL MOVIMIENTO’. Fue un Día del Niño distinto para los vecinos de la 
Colonia Ignacio Zaragoza, en Venustiano Carranza, al menos para los amigos y familiares de 
Megan Serrano, la niña que murió a mediados de abril en el cruce de Avenida 8 y Calle 5. Al 
punto cercano al Aeropuerto se dirigió ayer el Viernes de Furia, contingente ciclista que 
rueda, grita, bloquea y reta buscando justicia para los ciclistas fallecidos por los hechos de 
transito. Horas antes del arribo de los activistas, con globos blancos y rosas, y camisetas con 
la foto de Megan, tías y amigas esperaron en la misma esquina donde recordaron a quien, 
hace un par de semanas, era conocida por pedalear, bailar y hasta por TikTok. Ref. 1-4 
 
 



CAMBIAN DE ROL. Como parte de las acciones para garantizar la seguridad en las 
vialidades de la Ciudad de México, la Semovi puso en marcha un nuevo programa de 
capacitación en las Biciescuelas, el cual está destinado a todos los operadores de Cometra, 
una de las empresas más importantes del ramo de transporte de valores en nuestro país, 
para sensibilizarlos y mejorar la convivencia con la comunidad ciclista.  Exc.4-Tracción 
 
¿QUIERES VIAJAR SEGURO?. Solicite un taxi libre mediante  la app CDMX y llegará una 
unidad registrada ante Semovi. Ref.1-Cd 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
TRABAJO INCOMPLETO.V. Carranza. En la esquina de Platino y Maravillas, en la colonia 
Felipe Ángeles, un par de trafitambos sirven para advertir a automovilistas sobre una obra 
inconclusa. Ref.4-Cd 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
SMOG, NUBES Y SOL. Cuauhtémoc. A pesar de que ayer la calidad del aire en la Ciudad de 
México fue de regular a mala, la visibilidad en el cielo capitalino no se vio afectada por la 
presencia de nubes, lo que ayudó a mitigar las altas temperaturas registradas durante la 
primera mitad del día. Ref.3-Cd 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 

SECRETARÍA DE SALUD 

 
AVANZAN CON SU VACUNACIÓN. En la Ciudad de México avanza la inmunización contra 
covid para los adultos mayores en situación de calle. De acuerdo con el Gobierno capitalino 
hasta ayer, 1115 personas (98% de la población objetivo) habían recibido la primera dosis de 
Pfizer o AstraZeneca; sólo 17 rechazaron ser inoculadas.  Exc.21 
 
FESTIVO Y PRUEBAS. Por ser descanso obligatorio los quioscos y macroquioscos 
permanecerán cerrados hoy. Tampoco darán servicio para aplicar pruebas covid-19 (PCR y 
de antígeno) los espacios privados que tienen alianza con el Gobierno de la ciudad. Ref.1-Cd 
 
REDUCEN HOSPITALIZACIONES POR CORONAVIRUS. Con una reducción del 79% en la 
hospitalización a nivel nacional desde que México alcanzará el punto más alto de la 
pandemia a finales de enero de 2021, el número de muertes confirmadas por coronavirus 
llegó a las 216  mil 907, mientras que los casos estimados se ubicaron en dos millones 532 
mil 212. La positividad de la semana epidemiológica 15 del 2021 está en 18% y la letalidad 
en 7%, un punto porcentual abajo con respecto de la semana previa. Exc.8 
 
 
 
 
 
 



PRESTARÁ BIDEN MÁS VACUNAS. El Presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó 
que es probable que el Gobierno de Estados Unidos, encabezado por Joe Biden, envíe, en 
calidad de préstamo, cerca de 5 millones de dosis de la vacuna contra Covid-19 de 
AstraZeneca, que ayudarán a suplir la demora del envasado local del biológico. "Ya se está 
produciendo en la planta de AstraZeneca de México, pero se están llevando a cabo todas las 
pruebas para estar totalmente seguros sobre la eficacia de la vacuna. Van bien todas las 
pruebas", apuntó en su conferencia matutina. Ref.10 
 

ALCALDÍAS 
 
QUINTERO PROMETE APOYOS EDUCATIVOS Para apoyar a los niños de la alcaldía 
Iztacalco, el candidato de Morena para esta demarcación, Armando Quintero Martínez, 
informó que de ser reelegido, dará apoyos económicos a los más de 30 menores de nivel 
primaria con calificaciones de excelencia y viajes a distintos lugares del país. De igual forma, 
se comprometió a modernizar tecnológicamente las nueve bibliotecas y mantener los eventos 
del Día de la Madre, de niñez y Reyes cuando las condiciones lo permitan. Anunció que se 
concluirá la construcción del Instituto de las Danzas, en donde niños, niñas y jóvenes podrán 
acceder a distintas actividades, fomentando la cultura y las artes para que se alejen de las 
calles. Uni.11 
 
LLEVAN REGALOS. Algunos habitantes de Coyoacán acudieron a regalar juguetes a los 
niños de la zona centro de esta alcaldía. En especial a los hijos de los comerciantes 
ambulantes. Algunos lo hacían desde sus autos, pero el resultado era el mismo; pequeños 
felices por los regalos. Metro 11 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 

 

INSTITUTO ELECTORAL 
 
PIDE IECM RESOLVER SOBRE PRESUPUESTO. Ante la falta de atención del Gobierno 
capitalino, el consejero presidente del Instituto Electoral de la CDMX, Mario Velázquez, hizo 
un llamado para resolver el conflicto presupuestal entre ambas partes, pues advirtió que se 
ponen en riesgo las actividades de cara a la jornada del 6 de junio. Luego de reservas para 
abordar el tema durante el primer trimestre del año, Velázquez aprovechó la sesión ordinaria 
de ayer para hacer el llamado, después de que se diera a conocer que la falta de 
presupuesto fue motivo de una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. A principios de esta semana, también se dio a conocer que Yasmín Esquivel, 
ministra de la Suprema Corte de Justicia, ordenó al TEPJF abstenerse de resolver dicha 
disputa. Ref.3-Cd 
 
APRUEBAN MUESTRA PARA PREP. Alrededor de mil 700 casillas servirán de muestra 
estadística para estimar los resultados de la elección de los candidatos a las 16 alcaldías 
durante la jornada electoral del 6 de junio. Así lo indicó el Instituto Electoral de la CDMX tras 
aprobar, en sesión ordinaria, la metodología del diseño muestral de dicha estimación, la cual 
será por muestreo aleatorio estratificado, basado en las circunscripciones con un error de 
estimación del 2 por ciento y un nivel de confianza de 95 por ciento. Ref 3-Cd 
 



ACUMULA EL PROCESO ELECTORAL 350 QUEJAS. A pocas semanas de la celebración 
de la jornada electoral del próximo 6 de junio, las quejas y denuncias por presuntos delitos 
electorales suman 350, de acuerdo con el último informe de la Secretaría Ejecutiva del 
Instituto Electoral de la CDMX. Entre los procesos continúa como puntero el de la Alcaldía 
Miguel Hidalgo, donde las denuncias reportadas son 65, prácticamente el doble de los 
territorios que siguen por número de quejas: Álvaro Obregón y Tlalpan, con 33 denuncias. 
Ref.1-Cd 
 
IECM PIDE A GOBIERNO ALZA EN PRESUPUESTO. En sesión pública del Consejo 
General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), el presidente del organismo, 
Mario Velázquez Miranda, hizo un llamado a las autoridades del Gobierno capitalino para que 
autoricen la ampliación presupuestal que se solicitó por un monto de 588 millones de pesos. 
Llamó a atender lo establecido en el Artículo Décimo Sexto Transitorio del Decreto de 
Presupuesto de Egresos correspondiente al ejercicio fiscal 2021, y aseguró que el objetivo de 
este incremento es cumplir con sus obligaciones legales y constitucionales, entre las que 
destaca la debida organización del proceso electoral. Uni.11 
 
LE JUEGA AL ´WARRIOR´¡Y TÓMALA!. La madrugada del viernes vecinos de la colonia 
Guerrero en la alcaldía Cuauhtémoc golpearon a un hombre desnudo que presuntamente 
intentó abusar de niños. Al notar lo que hacía, dos comerciantes intentaron detenerlo pero él 
los agredió con un pedazo de vidrio. Metro 7 
 
REACTIVACIÓN ECONÓMICA, LA APUESTA DE TABOADA EN BJ. El candidato del 
Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía Benito Juárez, Santiago Taboada, se 
comprometió a que, en caso de ser reelecto, la reactivación económica será uno de los 
principales ejes en su administración y aseguró que continuará y reforzará acciones que 
fomenten la generación de empleos formales. “Por la situación que se dio de Covid, por el 
tema de la reapertura económica, yo creo firmemente en la creación de empleos. La única 
manera de que salgamos de este bache es generando economía. Uni.11, Exc.22, Heraldo 8 
 
ALISTAN DEBATE EN CUAJIMALPA. El lunes debatirán los aspirantes a gobernar  la 
alcaldía. Organizado por el Instituto Electoral capitalino, los candidatos extendieron la 
invitarlo a verlo. Ref.3-Cd 
 
BARRERA VA CONTRA LA DESERCIÓN ESCOLAR. Rocío Barrera, candidata de la 
coalición Va por Venustiano Carranza, aseguró que ante la compleja situación que viven las 
niñas, niños y adolescentes, se debe escuchar su opinión para impulsar las políticas públicas 
que garanticen sus derechos. Como parte de los festejos del Día del Niño, reconoció que la 
pandemia incrementó los índices de violencia, maltrato infantil y deserción escolar, por lo que 
es indispensable trabajar en la defensa y restitución de los derechos de la niñez. Uni.11 
 
RATIFICA DENUNCIA VS. MAÑANERAS. La denuncia para evitar que el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador haga uso faccioso de las mañaneras como herramienta electoral fue 
confirmada ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por Tere Vale, candidata de Movimiento 
Ciudadano para gobernar la Alcaldía Miguel Hidalgo. "Ratifico la denuncia presentada y, en 
ejercicio de mis derechos ciudadanos, solicito se instruya Procedimiento Especial 
Sancionador en contra del denunciado por el uso y disposición de recursos públicos para 
promover a los candidatos del partido Morena, del cual es militante", cita el documento 
presentado ante el órgano electoral. Ref.3-cd 



DEFENSORIA DE LA MUJER, PLAN DE MC. El candidato por Movimiento Ciudadano al 
distrito 12 local en la alcaldía Cuauhtémoc, Aurélien Guílabert, se comprometió a crear una 
defensoría  Pública de la Mujer en CDMX, a fin de impulsar “políticas con perspectiva de 
género”. Mil.10 
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